
N i e d e r s c h r i f t

über die öffentliche Sitzung des  Kindergarten-, Schul-, Sozial- 
und Sportausschusses der Gemeinde Bönebüttel

am Dienstag, dem 20.11.2018

im Multifunktionsraum, Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:05 Uhr

anwesend:

Bürgermeister Herr Jürgen Meck 

Gemeindevertreter Herr Ernst Gawlich
 Herr Christian Harms-Biß 

Frau Birgit Wriedt
Herr Olaf Hufenbach

 
bürgerliche Mitglieder Frau Astrid Bühse

Frau Annkathrin Gripp
 
 
außerdem anwesend Herr Rolf Klein

Herr Jürgen Borrmann
Herr Wolfgang Weede (Seniorenvertreter)

 Frau Andrea Jordt (Schulleiterin) 
bis 20:29 h, TOP 11
Frau Manuela Warnke (Schule)
Herr Jens Butenschön (SV Bönebüttel)
Herr Markus Bahr (SV Bönebüttel)
Frau Anina Harms-Biß (Elternvertretung)

 

von der Verwaltung Herr Halkard Krause

abwesend: Herr Harald Meyer 

 



Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

 1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit

 2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-
ordnungspunkte

 3. Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 20.11.2018

 4. Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 28.08.2018

 5. Information über die am 28.08.2018 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten Be-
schlüsse

 6. Einwohnerfragestunde

 7. Mitteilungen

 8. Abstimmung der Veranstaltungstermine 2019 mit den Vertretern der Vereine und Ver-
bände

 9. Mitteilungen aus dem Kindergarten

 10. Mitteilungen der Grundschule

 11. Verschiedenes (öffentlich)

 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Gawlich eröffnet um 19:30 Uhr die Ausschusssitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
Insbesondere wird die Elternvertreterin und Schulelternbeiratsvorsitzende Frau Harms – 
Biß herzlich willkommen geheißen. 
Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses werden
festgestellt, da sechs von sieben Ausschussmitgliedern zugegen sind.

 2 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 
Tagesordnungspunkte

Ohne Beratungsbedarf beschließt der Ausschuss einstimmig, die Tagesordnungspunkte 
13 bis 18 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten.

Beschluss: Der Ausschuss beschließt einstimmig, die Tagesordnungspunkte (TOP) 13 – 
18 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu behandeln.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 6 
Nein- Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
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 3 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 20.11.2018

Der Ausschussvorsitzende stellt einen Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung. Es 
möge unter TOP 10 über die Sanierung des Schulflures im Altbau beraten und beschlos-
sen werden. 
Weitere Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht gestellt.

Beschluss: Der Ausschuss beschließt einstimmig, die Tagesordnung um den TOP 10.1 – 
Sanierung des Schulflures im Altbau - zu ergänzen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 6 
Nein- Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 28.08.2018

Es erfolgen keine Einwände, die vorliegende Niederschrift wird daher genehmigt.

Ergänzend teilt Herr Gawlich mit, dass Frau Warnke die Thematik „Hinweisschilder auf 
Schulanfänger“ lobenswert erledigt hat.  

 5 . Information über die am 28.08.2018 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-
fassten Beschlüsse

In der Ausschusssitzung am 28.08.2018 wurden keine Beschlüsse unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit gefasst. 

 6 . Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen gestellt.

 7 . Mitteilungen

Zu diesem Tagesordnungspunkt verliest Herr Gawlich einen Bericht aus der Betreuten 
Grundschule, in welchem es um die Betreuungszahlen für 2019, Renovierungsarbeiten 
und die Anschaffung einer neuen Küchenzeile geht. 
Mit Informationen vom Elternabend, inklusive der Suche nach neuen Vorstandsmitglie-
dern, endet der Bericht. Der Gemeinde wird für die Unterstützung gedankt. 

 8 . Abstimmung der Veranstaltungstermine 2019 mit den Vertretern der Vereine 
und Verbände

Der Bürgermeister erläutert mittels Leinwandprojektion die Termine des nächsten Jahres 
und hebt besondere Daten hervor. Änderungswünsche werden auf Zuruf notiert und in 
die  Liste (Anlage 1) eingepflegt.
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 9 . Mitteilungen aus dem Kindergarten

Mit einem ausführlichen Bericht über die Planung der Gemeinde und die Tätigkeit der Ar-
beitsgruppe hinsichtlich der Erhöhung der Kindergartenbetreuungskapazität, führt Herr 
Gawlich in den Tagesordnungspunkt ein. Er erläutert die verschiedenen Szenarien.

Präferiert wird die Nutzung einer Wohnung im Kindergartengebäude, welche Herr Meck 
im Verhandlungswege kurzfristig verfügbar machen konnte. Der heutige Vororttermin mit
der Heimaufsicht verlief mit kleineren Hinweisen auf erforderliche Umbaumaßnahmen 
ebenfalls positiv, Zustimmung wurde in Aussicht gestellt. 
Perspektivisch ist die Fertigstellung der Umbaumaßnahmen bis 08/2019 geplant. 
Die Frage von Frau Bühse, ob mit den neu geschaffenen Räumen dann alle bis dato an-
gemeldeten Kinder (U3 und Ü3) versorgt werden können, wird von Herrn Gawlich bejaht.

Folgend werden Gestaltungsfragen des Außenbereiches rege von den Anwesenden disku-
tiert.  

Weitere Einzelheiten sollen unter TOP 14 im nichtöffentlichen Teil der Sitzung mitgeteilt  
werden.   

 10 . Mitteilungen der Grundschule

Zu diesem Tagesordnungspunkt wird Frau Jordt das Wort erteilt, welche zunächst von 
den aktuellen Anmeldungszahlen für das neue Schuljahr und der aktuell anstehenden 
Vorplanung der ersten Raumneugestaltung berichtet. 

Die Testphase des Digitalisierungskonzeptes der Fa. snappet verläuft bis auf kleinere 
WLAN – Probleme sehr erfolgreich und wird von den Kindern begeistert angenommen.

Abschließend erwähnt die Schulleiterin die Weihnachtsfeier mit Musical in der Turnhalle 
am 13.12.2018, um 17:00 h. 

Herr Meck und Herr Harms–Biß stellen übereinstimmend fest, dass die WLAN - Probleme 
auf den vorhandenen Router zurückzuführen sind, da die Schule bereits über einen Glas-
faseranschluss verfügt. 

10 .1 Sanierung des Schulflures im Altbau

Nach einem gemeinsamen Termin mit Mitgliedern des Bau- und Planungsausschusses 
sollen die folgenden Arbeiten zeitnah begonnen werden:  

- Erneuerung der Türen
- Renovierung der Zargen (streichen)
- Auswechseln der Beleuchtung
- Decke und Wände (auch im Vorflur) streichen
- Ggf. Verkleidungen und strapazierfähige Wandgestaltung 

In der folgenden, allgemeinen Diskussion werden Kosten-, Beleuchtungs-, und Gestal-
tungsfragen von den Anwesenden erörtert. 

Herr Gawlich beantragt die Vertagung der Beratung auf die nächste Ausschusssitzung. 
Bis dahin sollen Angebote von Malereibetrieben eingeholt werden. 
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In diesem Zusammenhang bittet Frau Gripp auch um Angebote für neue Garderobenleis-
ten. 

 11 . Verschiedenes (öffentlich)

Der Ausschussvorsitzende erteilt Herrn Bahr vom SV Bönebüttel das Wort, welcher über 
die positive Kassenlage des Vereins, bedingt durch den Mitgliederzuwachs und die Unter-
stützung der Gemeinde berichtet. 
Dafür dankt er herzlich und erwähnt in seinen weiterten Aufführungen die Trockenheits-
schäden, den Abriss der Bauhütte, den Stand der Kooperationsverhandlungen mit dem 
SV Bokhorst und die Kündigung des Pachtvertrages für das Vereinsheim.  
Folgend wird die Neuverpachtung von den Anwesenden thematisiert. 
Herr Gawlich schlägt vor, die notwendigen Renovierungsarbeiten mit dem Sportverein zu 
besprechen. Hauptproblem ist die dunkle Holzdecke und die Beleuchtung. Hier müssen 
zunächst Angebote von Malereien eingeholt werden. 
Der Bürgermeister sieht Handlungsbedarf für die Gemeinde, worauf Herr Gawlich auch 
die Außenanlagen und die Grünflächenpflege, ggf. durch einen zweiten Gemeindearbeiter
anspricht. 
Herr Butenschön (SV Bönebüttel) fragt neben der Erwähnung der Müllanlagen und des 
Umfeldes auch nach der Sanierung der Laufbahn. Der Ausschussvorsitzende erläutert 
daraufhin die aktuellen Förderbedingungen (Maßnahmekosten [auch gebündelt]: 
25.000,- €, Zuschuss: bis zu 50 %).
Abschließend verweist der Bürgermeister auf den Förderlotsen des Kreises Plön, Herrn 
Ratje, regt die Umstellung der Flutlichtanlage auf LED an und erwähnt die Renovierung 
des Zaunes. Zunächst aber müssen Maßnahmen geplant und Angebote eingeholt werden.

Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht. 

gez. Ernst Gawlich Halkard Krause

(Vorsitzender) (Protokollführer)
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